
SECTION  DE LA MOSELLE

COMPTE-RENDU  du  CHSCT du 30/11/2016 

FORCE OUVRIERE dans la déclaration (jointe en annexe page 4 ) a souligné les points
suivants en ouverture de nos travaux.

1/L'actualité avec une campagne ciblant les fonctionnaires « privilégiés »    de notre
société.
2/Les suppressions d'emplois aux Finances pour 2017
3/L 'INSEE avec 2 sujets brûlants (l'amiante et la restauration collective)
4/Les DOUANES avec le sujet des effectifs et des locaux au SNDFR

Les points suivants ont été abordés     :  

 INSEE à METZ     :     :point sur le dossier AMIANTE  

Suite à la détection d'amiante dans certaines salles des sous-sols de l'INSEE Malakoff 1 à
Paris, la question a été posée de présence d'amiante ou non dans les locaux  (sous-sol)  de
Metz suite au transfert à Metz des dossiers individuels des agents ;
Après une 1ère analyse négative, des tests surfaciques vont être faits le 1er décembre.
L'interdiction d'accès à ces locaux a enfin été décidée le 25 novembre après de multiples
interventions, notamment de FO, tant en local qu'en national.

L'administration prévoit un recensement déclaratif  des agents ayant travaillé en particulier
sur le site de Paris, via une boite mail.
FO a demandé que l'INSEE procède directement au recensement de tous les personnels
concernés (agents,  vacataires,  personnel  d'entretien,  entreprises  …)  d'autant  plus  si  les
nouveaux tests effectués s'avèrent positifs.
Un CHSCT extraordinaire sur ce sujet a été demandé avec la présence de responsables de
la DG ; 
A suivre

 INSEE à METZ     : Installation à venir dans le bâtiment «     Ancienne Gare     »  

• Sujet des parkings     

Les résultats de l'enquête menée sur le sujet des modes de déplacements des agents ont
été communiqués.
68 % des agents viennent aujourd'hui en voiture.
Sur les intentions des agents dans l'avenir (en 2018),avec une pondération faite à 53 %, soit
sur un effectif à venir de 350 agents, le chiffrage est fait d'une demande de 185 places de
parking.
Ce chiffre est enfin pondéré d'un taux de présence moyen journalier entre 145/150 places
L'INSEE disposera de 90 places de parking.
Il en manque entre 50/60 dixit l'INSEE qui préconise le co-voiturage.
Bref dans la querelle des chiffres, on peut conclure sans se tromper qu'il manque des
places de parking.
En résumé une nouvelle enquête (de dissuasion ?) sera faite au cours du 2ème T/2017 et
une 3ème enquête en 2018.



• Sujet de la restauration     :  

L'enquête diligentée par l'ISST (Inspecteur Santé Sécurité au Travail)  a mis en évidence
qu'une grande majorité d'agents (66,5%)  déjeunent au restaurant administratif.

L'ISST a rappelé l'interdiction de prendre son repas sur son bureau, pratique constatée de
visu par lui-même à l'INSEE. (ART R4228-19 du Code du Travail)

L'avis de l'ISST est réservé sur les solutions de l’administration  (Restauration à Curel qui
dispose de 180 places avec 2 services avec rotation et plages horaires devant permettre une
gestion souple des flux) Vous avez-dit simplifications ?

Tout  ceci  pose  aussi  la  question  du  devenir  des  conventions  signées  avec  les
administrations hors Finances faute de place.
Pour FO sur ce dossier l'heure n'est pas à la simplification, mais de toute évidence à
la complexification !

Le dossier sera revu par l'administration « pour une approche au plus juste »,sachant que les
travaux de démolition démarrent décembre 2016 et les travaux de réhabilitation au cours du
1er T/2017.

On n'a pas fini d 'évoquer ces 2 dossiers et  FO s'attachera à défendre les 2 demandes
déjà maintes fois formulées pour les agents de l'INSEE : places de parking en nombre
suffisant et cantine sur place, ceci dans l'intérêt des conditions de vie au travail des
agents.

 Présentation  du  plan  annuel  de  prévention  (PAP)  de  la  DIRCOFI  EST  
(brigades régionales de Metz)

Selon l'administration, la situation est apaisée dans les brigades de Metz avec les mesures
prises :Tutorat pour les jeunes arrivants, pas d'objectifs pour eux en année N et N+1.

Les 3 brigades régionales rue Curel rejoindront les locaux de la Rue des Clercs, économies
obligent ! Les m2 restent à trouver !
Mais il n'y aura pas de fusion- absorption DIRCOFI et Rue des Clercs ,mais une coopération
renforcée entre les 2 services. Jusqu’à quelle échéance à l'heure de la mouvance de tous les
périmètres DIRCOFI en lien avec les services du Contrôle Fiscal dans les départements.   

FO a soulevé la question du risque routier pour les vérificateurs.  Réponse est  faite
d'utiliser  les transports en commun, ça se fait  à  Strasbourg (  mais la  Moselle  n'est  pas
Strasbourg !) et de suivre les formations à la conduite proposées par le CHSCT .

 SNDFR (Service National Douanier de la Fiscalité Routière)  

Le service devra compter 120 agents répartis sur 2 étages  (4 agents par bureau avec le
téléphone, des méthodes de travail différentes).

FO a dénoncé les  conséquences pour  les  conditions de travail  des  agents   :  une
surcharge d'activité et des locaux trop exigus compte-tenu des effectifs annoncés et
tant attendus.

Réponse édifiante de l'administration : « Vous ne pouvez pas tout avoir les missions et les
effectifs ! » En somme le beurre et l'argent du beurre.



 CODT (Centre Opérationnel Douanier Terrestre)  

Suite à l'évolution du centre de liaison actuel, ce service sera mis en place courant 2017  (18
à 20 agents) après une expérimentation sur Bordeaux.
Des  travaux  sont  prévus  pour  installer  ce  réseau  opérationnel  en  mode  numérique
confidentiel, sécurisé.
Une visite sur place du CHSCT est prévue pour ces 2 services
A suivre

 Restructurations DDFIP 57  

Sont concernés :

• Trésoreries de Fénétrange et de Courcelles-Chaussy supprimées au 01/01/2017
• Transformation de Vigy au 01/01/2017 en trésorerie spécialisée SPL au 01/01/2017

Des  fiches  d'impact  obligatoires  ont  été  faites  par  la  Direction,  s'agissant  d'opérations
importantes.             ;
Un suivi RH sera mis en place pour les agents impactés avec un avis des nouveaux chefs de
services de ces agents.
Les  mobilités  géographiques  et  ou  fonctionnelles  forcées  pour  les  agents  sont
dénoncées par FO.
=>Vote contre de FO

 Accueil personnalisé sur rendez-vous (APRDV) DDFIP 57  

Ni nouveau, ni tout beau !

L’objectif  du  dispositif  est  de  proposer  aux  usagers  des  rendez-vous  pour  préparer  les
réponses  à  leurs  questions  complexes.  Les  usagers  pourront  prendre  rendez-vous  par
courriel, par téléphone ou au guichet. Les services précurseurs (SIP de Metz, SIP-SIE de
Thionville  et  le  SIE  Hayange)  géreront  l’agenda  des  rendez-vous.  L’enregistrement  de
Thionville est exclu du dispositif. Il sera prévu de délivrer les quitus en différé ( 48H), afin
d’éviter les files d’attente et dixit la Direction pour mieux contrôler. 

Pour  FO  l  'agressivité  des usagers  de plus  en plus fréquente à  nos guichets  ira
crescendo devant l'obligation qu'il leur sera faite de revenir pour la réponse à leurs
questions dites complexes.

FO doute de l’efficacité de la délivrance des quitus en différé, rappelle que l’accueil
sur  rendez-vous  n’a  rien  de  nouveau  et  s’interroge  sur  l’incidence  des  nouvelles
suppressions d’emplois pour les sites expérimentateurs.
Pas de réponse à cette question .

FO a exprimé son opposition à ce nouveau dispositif, simple pour personne (ni pour
l'agent  ni  pour  l'usager),sans  moyens  qui  ne  répond  en  rien  aux  difficultés  des  agents
d'accueil au quotidien pas assez nombreux pour effectuer leur mission.

Début d'un nouvel épisode de la série bien connue à la DGFIP     :     «     Réforme à vendre     !     »  

 Budget du CHSCT  
 
Le CHSCT dispose d’un budget de 264 923 € au titre de 2016.
Les projets validés se répartissent comme suit :

 DDFIP 57 = 114 229€
 DIRCOFI à Metz :1 143€
 DOUANES :51 287€
 INSEE : 16 980€
 SNDFR (douanes) :6 765€
 Tous services :74 519€


